

LES P'TITS KIPIK

Sauvons les hérissons !

Victimes de l'urbanisation, des pesticides, d'accidents ou du changement climatique, les hérissons désertent nos jardins. Sara Stahl, qui a fondé Les P'tits Kipik se bat pour protéger et réhabiliter aux yeux de tous ces petits animaux en grand danger...



AB - Comment est née l'association Les p'tits Kipik ?

Sara Stahl - Tout est parti d'un petit hérisson errant en plein jour dans mon jardin en juin 2010. Visiblement orphelin, affamé et assoiffé. Panique. Que faire ? Comment le nourrir ? A l'époque, j'ignorais l'existence des centres de sauvegarde.

Après quelques recherches sur internet, je suis tombée sur le Sanctuaire des Hérissons qui m'a donné des conseils de base et ce petit a pu être sauvé et relâché le mois suivant dans notre jardin. Nous l'avons revu l'année d'après, ravis qu'il ait passé l'hiver et soit capable de se débrouiller seul. Nous avons alors commencé à nous intéresser de plus près aux hérissons qui passaient dans le jardin. Puis à partir de 2013, je suis devenue bénévole au Cedaf (Centre d'accueil de la faune sauvage de l'Ecole vétérinaire d'Alfort), auprès des hérissons qui me passionnaient. Tout au long de ces années de bénévolat, une idée s'est fait jour dans mon esprit : passer ma capacité pour pouvoir m'occuper de hérissons et ouvrir un centre de soin spécifique. J'ai présenté un dossier de demande de capacité "Hérisson européen" et une demande d'autorisation d'ouverture de centre auprès de la DDPP de l'Essonne. Mes dossiers ayant reçu un avis favorable, un petit centre de soin dédié aux hérissons a donc vu le jour en Vallée de Chevreuse en 2018, suivi en août dernier par un second centre à Vert Le Petit !

Après quelques recherches sur internet, je suis tombée sur le Sanctuaire des Hérissons qui m'a donné des conseils de base et ce petit a pu être sauvé et relâché le mois suivant dans notre jardin. Nous l'avons revu l'année d'après, ravis qu'il ait passé l'hiver et soit capable de se débrouiller seul. Nous avons alors commencé à nous intéresser de plus près aux hérissons qui passaient dans le jardin. Puis à partir de 2013, je suis devenue bénévole au Cedaf (Centre d'accueil de la faune sauvage de l'Ecole vétérinaire d'Alfort), auprès des hérissons qui me passionnaient. Tout au long de ces années de bénévolat, une idée s'est fait jour dans mon esprit : passer ma capacité pour pouvoir m'occuper de hérissons et ouvrir un centre de soin spécifique. J'ai présenté un dossier de demande de capacité "Hérisson européen" et une demande d'autorisation d'ouverture de centre auprès de la DDPP de l'Essonne. Mes dossiers ayant reçu un avis favorable, un petit centre de soin dédié aux hérissons a donc vu le jour en Vallée de Chevreuse en 2018, suivi en août dernier par un second centre à Vert Le Petit !

Quel est l'objectif de l'asso ?

La mise en oeuvre d'actions pour promouvoir la sauvegarde des hérissons, espèce menacée par l'utilisation agricole et domestique des pesticides, la fragmentation et/ou la disparition des habitats naturels, la mécanisation de l'agriculture et du jardinage privé ; l'information du grand public afin d'aider à la protection des hérissons sur le territoire national ; la mise en place et le fonctionnement d'un centre de sauvegarde pour hérissons en détresse, qui a pour but de recueillir et de

soigner les hérissons sauvages blessés, malades ou affaiblis, en vue de les relâcher dans le milieu naturel afin de préserver l'espèce.

Que faire si on trouve un hérisson en pleine journée ?

Un hérisson vu en plein jour peut simplement avoir été dérangé par un jardinier trop zélé, mais il peut aussi s'agir d'un hérisson malade. Si le hérisson passe rapidement devant vous pour aller se recacher, c'est qu'il ne fait que changer de nid. S'il est couché au soleil, ne bouge pas, ne se met pas en boule, ou pire si des mouches tournent autour de lui, il est en danger de mort. Dans ce cas, il faut le prendre avec une serviette éponge, l'installer dans un grand carton assez haut, avec une bouillotte, et le recouvrir d'une seconde serviette ou mieux d'une polaire, et contacter au plus vite un centre de soins.

Comment aider les hérissons concrètement ?

Vous pouvez aider les hérissons en leur mettant le soir des croquettes pour chat dans des petits abris où eux seuls pourront entrer, et en leur laissant de l'eau propre à disposition dans votre jardin dans un récipient assez bas et lourd pour qu'ils ne le renversent pas.



Pour aller plus loin

www.ptitskipik.fr
Sur Facebook : Les P'tits Kipik

